

Una de las “recomendaciones” de la CE fue la **reforma de la Constitución de los estados miembros para priorizar el pago de la deuda** (fundamentalmente a la gran banca), **al resto de gastos e inversiones** (sanidad, educación, etc.).

### ■ 3> LOS GOBIERNOS E INSTITUCIONES PÚBLICAS APELAN A SU INDEPENDENCIA RESPECTO A LA BANCA Y GRANDES EMPRESAS.

Las relaciones entre los poderes económicos y políticos son históricas y muy fuertes. Aparte de la existencia de numerosos lobbies de presión de la banca y las transnacionales (con unos 15.000 solo en Bruselas), las cúpulas de instituciones como el BCE o el FMI están copadas por gente de la banca, igual que las jefaturas de gobierno en Italia y hasta hace poco en Grecia, o diversos Ministerios y altos cargos en 16 países de la UE, entre los que se encuentra España. Son los propios bancos los que financian las campañas electorales y los gastos suntuarios de los grandes partidos políticos, y son a su vez dueños de los grandes medios de comunicación, capaces de llevar a un candidato al gobierno o de hundirlo. Y, cuando acaban su carrera política, la mayor parte de presidentes, ministros y otros altos cargos públicos pasan a formar parte de los Consejos de Administración de grandes empresas y bancos.

**Las instituciones y marcos legales de la Unión Europea han sido construidas, con el apoyo de todos los Gobiernos españoles, para servir a los intereses de las grandes empresas y bancos.** Con ello se ha producido una pérdida de soberanía a favor de organismos no democráticos, lo que supone una merma de derechos y libertades de la ciudadanía europea.

## CONSTRUYENDO ALTERNATIVAS

- Es imprescindible rechazar los tratados por los que ha sido conformada la UE para poder construir una **Europa de los pueblos basada en la cooperación, la solidaridad, la libertad, la igualdad y la sostenibilidad.** Para ello necesitamos unas instituciones europeas que sean realmente democráticas, bajo control social, que funcionen bajo criterios éticos y tengan como objetivo prioritario la defensa de los intereses generales de la ciudadanía por encima de cualquier interés particular.



# NO A LA UNIÓN EUROPEA DE LA BANCA Y GRANDES EMPRESAS



**DESMONTANDO MENTIRAS,  
CONSTRUYENDO ALTERNATIVAS**

**MANIFESTACIÓN 22-SEPT.**

**18 HRS. ATOCHA-SOL**

# NO A LA UNIÓN EUROPEA DE LA BANCA Y GRANDES EMPRESAS

## LA CONSTRUCCIÓN DE LA UNIÓN EUROPEA

Los sucesivos tratados y pactos que han construido la Unión Europea hablan de pleno empleo, derechos ciudadanos, desarrollo sostenible y cohesión social y territorial. Pero **detrás de la retórica y palabrería de estos tratados lo que se ha**

■ **perseguido es favorecer a las grandes empresas y fortunas:**

- 1957: Fundación de la Comunidad Económica Europea que **elimina las trabas aduaneras para favorecer a las grandes multinacionales.**
- 1962: Aparición de la Política Agraria Comunitaria que **apuesta por el agro-negocio frente a la agricultura familiar y sostenible.**
- 1985: Se crea la Comunidad Europea con la conformación del Mercado Único mediante la **unificación de normativas de carácter económico.**
- 1993: Nace la Unión Europea, regida por el Tratado de Maastricht. Bajo este Tratado nace el euro. Se institucionaliza el límite actual de deuda pública y de déficit para todos los estados del euro. **No hay ningún requisito social ni ambiental para la entrada en el euro, solo de políticas neoliberales.** Además se impone la libre circulación de capitales.
- Con el Tratado de Maastrich **se creó el Banco Central Europeo, encargado de emitir el dinero. Su presidente no es elegido democráticamente** (el actual proviene “casualmente” del banco Goldman Sachs) y ninguna instancia puede controlar a esta entidad. Además el dinero que emite el BCE va directamente a la banca privada, en vez de hacerlo a los estados, lo que significa **anteponer la especulación y el interés privado por encima de los intereses de los estados y los ciudadanos.**
- 2000: Agenda de Lisboa. Pone en marcha un programa de **desregulación del mercado laboral que aumenta la precariedad de los trabajadores.**
- 2009: Tratado de Lisboa, por el que la UE **blinda toda una serie de normativas de carácter neoliberal** y agiliza la toma de decisiones concentrando poder en los estados centrales (sobre todo Alemania).

- 2010: Estrategia UE-2020, en la que la UE profundiza en la **flexibilidad laboral y de austeridad fiscal.** También apuesta por el retraso de la edad de jubilación y los impuestos indirectos (tipo IVA) más regresivos frente a los directos (IRPF), lo que beneficia a los más ricos.
- 2011: Pacto por el Euro, que impone **duros ajustes presupuestarios** a través de medidas como: 1) recortes de las condiciones laborales; 2) privatización de los servicios públicos; 3) retraso de la edad de jubilación; 4) recorte de las inversiones sociales y ambientales; 5) sostenimiento de la banca con ayudas públicas y líneas ilimitadas de liquidez a bajo interés.

## DESMONTANDO MENTIRAS

### 1 > NOS DICEN QUE LA UNIÓN EUROPEA ES GARANTÍA DE DEMOCRACIA, DERECHOS Y LIBERTADES CIUDADANAS.

La Unión Europea es, básicamente, un proyecto económico que surge para crear un mercado a escala europea, que permita ganar competitividad a nivel mundial al capital europeo. En este proyecto lo que **se ha primado desde el principio son los intereses de las grandes fortunas, empresas y bancos,** dejando de lado los intereses de la ciudadanía.

### 2 > LAS INSTITUCIONES Y TRATADOS EUROPEOS SE LEGITIMAN PORQUE EN ELLAS PARTICIPAN LOS GOBIERNOS DE LOS PAÍSES MIEMBROS ADEMÁS DE LOS PARLAMENTARIOS EUROPEOS ELECTOS, QUE VELAN POR LOS INTERESES DE LA CIUDADANÍA.

En primer lugar, los tratados y pactos han sido firmados por los diferentes gobiernos y aprobados por el parlamento europeo sin realizar consultas a la ciudadanía, lo que no es muy democrático si tenemos en cuenta la importancia de estos tratados. Esto es una muestra de que **los propios gobiernos nacionales defienden en el fondo los mismos intereses que la UE; los intereses de las clases capitalistas.**

En segundo lugar, los gobiernos nacionales y el propio parlamento europeo cada vez tienen menos poder, siendo la Comisión Europea la que se convierte en el **auténtico gobierno,** en coalición con otros organismos internacionales como el FMI y el BCE, que tampoco son democráticos. Es la Comisión Europea la que impone las políticas y tiene poder para imponer sanciones y multas a los países si no cumplen con sus “recomendaciones”. Además la Comisión controla los Presupuestos Generales de los estados miembros antes de que estos se empiecen a discutir en los propios parlamentos estatales.